

aufwendigen Hilfs- und Nebenprozesse sowie geistige Routinarbeiten gilt es in stärkerem Maße zu mechanisieren und zu automatisieren.

Ein Hauptkettenglied der sozialistischen Intensivierung ist die richtige Verwendung, die hoch-effektive Realisierung der Investitionen. Der größte Teil der Investitionsmittel wird für die Rationalisierung und Modernisierung eingesetzt. Die Parteiorganisationen haben ihren ganzen Einfluß geltend zu machen, damit Erweiterungsinvestitionen nur dann durchgeführt werden, wenn die vorhandenen Kapazitäten bereits mehrschichtig genutzt, die Rationalisierungsmöglichkeiten ausgeschöpft und die neu zu schaffenden Kapazitäten mindestens zweischichtig ausgelastet, werden.

Die volkswirtschaftlichen Aufgaben des IX. Parteitag sind ein hoher Anspruch an die fleißige, schöpferische und verantwortungsbewußte Arbeit jedes einzelnen wie jedes Arbeitskollektivs. Ihm werden die Werktätigen vor allem durch ihre aktive Teilnahme am sozialistischen Wettbewerb im Kampf um die Erfüllung und gezielte Überbietung der Planaufgaben gerecht. Gegenwärtig beraten die Gewerkschaftskollektive in den Betrieben die neuen Ziele im sozialistischen Wettbewerb nach dem IX. Parteitag. Der Wettbewerb wird unter der bewährten Losung „Aus jeder Mark, jeder Stunde Arbeitszeit und jedem Gramm Material — einen größeren Nutzeffekt“ weitergeführt. Unter Führung der Parteiorganisationen ist die Initiative der Werktätigen auf die Beschleunigung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts und die Erhöhung seiner ökonomischen und sozialen Wirksamkeit, auf die entscheidenden qualitativen Faktoren des Wachstums der Produktion zu richten.

Fünfjahrpläne in Betrieben ausarbeiten

Überall ist das Wettstreben um bessere Schichtauslastung, Senkung der Kosten und sparsamen Umgang mit Material, Energie und Rohstoffen sowie um eine zusätzliche Produktion aus eingespartem Material zu organisieren. Als wichtiges Anliegen des sozialistischen Wettbewerbs stellt die Partei die Aufgabe, hartnäckig um die Erhöhung der Qualität der Erzeugnisse, um hohe Zuverlässigkeit und Lebensdauer von Maschinen und Anlagen zu ringen. Durch beharrlichen Kampf aller Werktätigen im Wettbewerb wollen wir eine stabile Produktion von Konsumgütern gewährleisten und alle Versorgungsaufgaben in hoher Qualität erfüllen.

Der sozialistische Wettbewerb ist schließlich darauf gerichtet, die internationalistischen Verpflichtungen unseres Staates durch konsequente

Erfüllung aller auf die Vertiefung der sozialistischen ökonomischen Integration gerichteten Aufgaben in Ehren einzulösen. Mit immer höherer Effektivität sind die Außenhandelsaufgaben auf dem nichtsozialistischen Wirtschaftsgebiet entsprechend dem Plan zu erfüllen und möglichst zu überbieten.

Eine bedeutsame politisch-ideologische Arbeit haben die Parteiorganisationen zu leisten, damit in zentralgeleiteten Betrieben und Kombinat, in ausgewählten bezirksgeleiteten Betrieben sowie in den Staats- und wirtschaftsleitenden Organen Fünfjahrpläne nach den Maßstäben der Direktive des IX. Parteitag zum Fünfjahrplan für die Entwicklung der Volkswirtschaft in den Jahren 1976—1980 ausgearbeitet werden. Die übergebenen staatlichen Aufgaben sind durch hohe wissenschaftlich-technische und ökonomische Ziele und Aufgaben allseitig zu bilanzieren, sicher zu machen und, wenn möglich, zu überbieten. Das erfordert überall große Anstrengungen und eine schöpferische und ideenreiche Arbeit.

Auf der Grundlage sachlicher und konstruktiver Analysen sind in den nächsten Tagen und Wochen gründlich und mit hohem Verantwortungsbewußtsein die in den Betrieben und Kombinat vorhandenen Leistungsreserven aufzudecken und neue Wege zur Vertiefung der Intensivierung durch die komplexe Nutzung aller Faktoren zu beschreiten. Wesentliche Reserven werden erschlossen, wenn die Erfahrungen der Besten in den Intensivierungskonzeptionen aller Betriebe und Kombinate für die Realisierung der vorgegebenen Ziele des Fünfjahresplanes erfolgreich genutzt werden.

Die vom IX. Parteitag gestellten begeisternden Aufgaben werden von der gesamten Partei und allen Werktätigen voller Optimismus und Siegeszuversicht in Angriff genommen. Der Verlauf des IX. Parteitag demonstrierte überzeugend, daß wir gut gewappnet sind, seine Beschlüsse zu verwirklichen. Wir sind mit der marxistisch - leninistischen Weltanschauung ausgerüstet und wenden sie schöpferisch an. Unsere Partei handelt einheitlich und geschlossen. Sie ist fest geschart um das Zentralkomitee und seinen Generalsekretär, Genossen Erich Honecker. Partei und Volk sind eng und unerschütterlich miteinander verbunden. Den Weg des Sozialismus und Kommunismus gehen wir gemeinsam mit der UdSSR und den anderen sozialistischen Bruderstaaten. Im gegenseitigen Vertrauen wurde seit dem VIII. Parteitag Großes vollbracht, auf das wir uns bei der Verwirklichung der vom IX. Parteitag abgesteckten Wegstrecke stützen und das wir durch neue Taten bereichern werden.